

不動産の不思議 不動産のふしぎ

不動産の不思議 不動産のふしぎ

不動産の不思議 不動産のふしぎ

明海大学不動産学部

不動産の不思議

学生たちの視点と発見

第320回

(写真)



朽方 勇祐

不動産学部3年

これまで個性的な建物をたくさん見てきた。意識的に個性を見いだそうと努めてきたともいえる。個性的な建物は街のランドマークになりうる一方で、街の景観を壊してしまおそれがある。不動産は個で判断するのではなく、近隣との相互関係で見る必要があると学んだ。今回の不思議は、1～2階が古風な店舗で、上階がマンションになっている建物だ。いわゆる下駄履きマンションだが、店舗部分の個性が立ち、独立した建物に見えるほどだ。

社会性踏まえたデザイン力

ることにつながる。

異なる用途を一つの建物の個性にするためには、建物の社会性を踏まえたデザイン力がひときわ大切となる。

【教員のコメント】

丸の内のオフィスビルの建て替えでは、あえて、昔の情緒ある雰囲気を残すと共に、かつてのスカイラインを引き継ぐ方針を立て、今日見られるような、低層階と上層階で異なるデザインを採用した。近隣のビルが歩調を合わせ、歴史的要素を伝承

あつて、都市計画法や建築基準法が見直され、今では31m超のビルが一般化した。

意がなければ事業が進まない。ディベロッパーは、土地所有者の意向を尊重せざるを得ない。

また、土地所有者が設計時に自分

が取得する専有部分の設計に希望をもつ機会がある。このため、等価交換事業では建物全体のバランスよりも土地所有者の意向が優先される素地があり、通常の分譲マンションで化、後継者がいない中小企業用地など、再び注目される可能性がある。

マンション開発とデザイン

するデザインで地域の雰囲気を守り、かつ、創った良い事例である。低層階と上層階がはつきりと異なるデザインの建物といえば、丸の内のオフィスビルを思い浮かべる。調べると以前のビルは、容積率制導入前の旧建築基準法が定めていた31m（100尺）の絶対高さ制限のもとで建てられ、高さがそろっていた。容積率制の導入やコンピューターによる構造解析の進歩、更には都心部の土地に対する高度利用の要請が

マンションは、等価交換事業で建てられたものが多いという。等価交換事業は、土地所有者とディベロッパーの共同事業で、土地所有者の合



低層階の店舗の個性が際立つデザイン